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Região oferece 1.300 vagas 
em concursos públicos

 AGuarujá e São Vicente, além da Câmara 
de Praia Grande, têm vagas para candidatos 
com os níveis médio, técnico e superior

Maio começa com oportunidades 
para quem quer ingressar na car-
reira pública. A Baixada Santista 
tem mais de 1.300 vagas abertas 
em concursos e processos sele-

tivos em Praia Grande, Guarujá 
e São Vicente, com salários que 
chegam a R$ 16 mil. Há opções 
para candidatos com níveis mé-
dio, técnico e superior.  CIDADES/A3

Guarujá inicia pavimentação de 
cinco ruas no bairro do PerequêSabesp anuncia 

R$ 830 milhões para 
a Baixada CIDADES/A3

TRÊS MUNICÍPIOS

Intervenções devem terminar até a próxima sexta-feira                                   CIDADES/A4

DIVULGAÇÃO/PMG

Primeira frente 
fria de maio se 
aproxima
Uma frente fria vinda do Rio Gran-
de do Sul vai conseguir romper o 
bloqueio atmosférico na região 
central do Brasil, que está causan-
do calor em várias cidades bra-
sileiras, e mudará o tempo tam-
bém no litoral de SP. Ela chegará 
na região na noite de sábado, dia 
10, e deve permanecer na região 
até a quarta-feira, dia 14. Nesse 
período poderão ocorrer panca-
das de chuva leves a moderadas a 
qualquer hora, com probabilida-
de para pancadas mais fortes no 
domingo. CIDADES/A4

A PARTIR DE SÁBADO

A Prefeitura de Bertioga entregou 20 títulos de legitimação fundiária a morado-
res dos núcleos Floriano de Freitas – núcleo Vila Tupy, Itaguaré, Albatroz – Gleba 
A, Ilha IV (bairro Indaiá) e Ana Paula – Fase I e II (bairro Rio da Praia). A ação é 
resultado do trabalho da Secretaria de Obras e Habitação, por meio do programa 
Regulariza Bertioga.                                                                                                        CIDADES/A3

Cidade prepara 
agenda especial 
de aniversário
Bertioga preparou uma agenda 
especial em comemoração aos 34 
anos de emancipação da cidade. 
A programação começa no dia 
17, com o Festival Gospel, segue 
dia 18 com missa e apresentações 
musicais, e se encerra dia 19, com 
o desfi le cívico-militar.  CIDADES/A4

Bertioga  Prefeitura entrega 
20 títulos de regularização 

fundiária a moradores

HIAGO FREITAS/PMG
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Polícia de São Paulo 
descobre esquema de 
desmanche  ESTADO/A6

Mercado espera 
última alta da 
Selic hoje
Instituições fi nanceiras consulta-
das pelo Banco Central (BC) espe-
ram que a taxa básica de juros, a 
Selic, seja elevada a 14,75% ao ano 
na reunião do Comitê de Política 
Monetária (Copom) que começou 
ontem e segue hoje.  SEU DINHEIRO/A5

Professores de 
Cubatão entram 
em greve
Em assembleia realizada na noite 
da última segunda (5), os profes-
sores de Cubatão, liderados pelo 
Sindicato dos Professores Muni-
cipais de Cubatão (SindPMC), re-
jeitaram a nova contraproposta 
da Administração e deliberaram 
greve por tempo indeterminado 
a partir de ontem.   CIDADES/A4

Caixa começa a 
oferecer para classe 
média SEU DINHEIRO/A5

 MINHA CASA, MINHA VIDA

Brasil sobe no 
ranking do IDH 
e surpreende no 
pós-pandemia
O Programa de Desenvolvimen-
to das Nações Unidas (Pnud ou 
UNDP, na sigla em inglês) divul-
gou, nesta terça-feira (6), a edição 
deste ano do relatório de Desen-
volvimento Humano. O docu-
mento atualiza o Índice de De-
senvolvimento Humano (IDH) de 
193 países, com base em informa-
ções de 2023, sobre indicadores de 
expectativa de vida, escolaridade 
e Produto Interno Bruto (PIB) per 
capita - por  indivíduo. O Brasil 
aparece na 84ª colocação com um 
IDH de 0,786.  BRASIL/A7
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CHARGE

A 
moda cada vez mais usa da transparên-
cia na criação, inclusive na moda mas-
culina, que eles andam bem loucos para 
mostrar seus tanquinhos, tatuagens 
e bíceps. Recentemente apareceu até 

um tecido imitando a cor da pele; funciona como 
uma redinha que segura decotes tornando-os mais 
comportados, deixando apenas que a imaginação 
anteveja, uma ilusão de ótica, e em roupas de gala.

Transparências e aparências, contudo, se com-
binam também em muitas outras coisas e concei-
tos. Inclusive em nossa cara, me dou conta. Inclusive 
por ter uma que se eu deixar livre e distraída mostra 
exatamente meus sentimentos, o que acho do que 
escuto, o que penso, o que me agrada e desagrada. 
Difícil disfarçar.

Pensam que isso é legal? Pode até ser, claro, pela 
naturalidade e sinceridade. Mas por conta disso cor-
ro riscos severos. Quantas vezes tive de me concen-
trar e muito para não mudar uma linha de expres-
são, congelar o rosto, ao ouvir algum surpreendente 
absurdo vindo de alguém que eu não poderia ou te-
ria condições de contestar, nem sentido fazer isso 
até para não me prejudicar. Não dá para ser transpa-
rente o tempo inteiro, isso é bastante claro. Já apelei 
até por me beliscar disfarçadamente.

Não posso dar muitos exemplos, nem nome aos 
bois, que trabalho em regime de confidencialidade 
total. Mas há muitos anos fui chamada a uma reu-
nião em uma cidade litorânea de turismo onde um 
morro se avolumava, começando a despontar na 
paisagem com todas as suas mazelas, aparecendo 
em uma das avenidas principais da cidade. O prefei-
to achava aquilo feio e queria propor e efetivar uma 
solução que jamais esqueci, principalmente porque 
ele a declarou, sério, mostrando com as mãos em 
um movimento de tampar aquilo. A ideia dele era 
simplesmente construir uma “cortina verde”, como 
chamou, gigantesca, de quilômetros, que encobrisse 
a miséria. Entendem o que é não poder mexer um 
músculo ao ouvir uma barbaridade?

Situação comum na profissão de jornalista. Te-
mos de ouvir, sem pestanejar, explicações, respos-
tas aos fatos que acompanhamos e noticiamos. É 
muito doido ainda ver também como as pessoas 
são capazes de falar os maiores absurdos sem corar 
e tentando nos convencer de sua inocência, de sua 
“verdade”. Quando acontece acaba sendo uma troca 
maluca de aparências. Nós não podemos aparentar 
saber que aquela resposta não tem qualquer trans-
parência. Ironicamente vemos o esforço do outro de 
se mostrar transparente respondendo com menti-
ras cabeludas.

Comento sobre esse assunto porque acabei de 
ver e ouvir pela tevê as tentativas de explicação de 
um ministro sobre mais uma batida de carteira, 
mais um golpe, desta vez nos aposentados. E a im-
prensa ainda obrigada a chamar bandidos de suspei-
tos.

Pude gargalhar à vontade, livremente. É bom, evi-
ta rugas, e nem precisa do botox que está deixando 
é muita gente com a cara sem expressão. Depois ne-
gam que tenham feito qualquer procedimento, com 
a maior e mais imexível cara dura.

* Marli Gonçalves, jornalista, consultora de comunicação e 
editora do Chumbo Gordo

Transparências
e aparências

Em muitos lugares 
essas “profissões” já 
sumiram.

Salvador Oliveira, sobre 
Profissões que deixarão de 
existir até 2027. 

Eu vi uma na antena 
de telefonia da minha 
cidade. 

Simone Pereira, Conheça 
a ave que quer dominar o 
mundo e se espalhou por 
SP. 

Querem dinheiro e 
não sabem como 
arrumar.

Marcos Alfredo, sobre 
Ubatuba vai multar em R$ 
1 mil quem armar tendas 
nas praias.

POST

IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

P
ode parecer coisa só de governo 
ou de empresário, mas a nova Lei 
dos Portos que está sendo discuti-
da no Congresso diz muito sobre 
o futuro das cidades onde a gente 

vive, especialmente aquelas que têm portos, 
como Santos, Rio, Paranaguá, Suape, Itajaí e 
tantas outras. O que está em jogo não é só 
o jeito de organizar navios, cargas e empre-
sas, mas como essas regiões vão crescer, se 
desenvolver e garantir qualidade de vida para 
quem mora nelas.

A proposta em debate, feita por uma co-
missão de especialistas e agora nas mãos dos 
deputados, muda regras importantes. Ela fala 
sobre contratos de até 70 anos com empresas 
que operam nos portos, sobre quem manda 
no quê (União, agências, autoridades locais), 
sobre como será o trabalho nos terminais e 
até sobre como resolver conflitos. Tudo isso 
com a promessa de atrair mais investimento 
e modernizar o setor. Ótimo. Mas... e o impac-
to na vida das pessoas?

Quem vive perto de um porto sabe que ele 
traz oportunidades, mas também desafios. 
É mais emprego, mais comércio, mais movi-
mentação. Mas também pode ser mais trân-
sito, mais barulho, mais disputa por espaço. 
Se uma nova lei for aprovada sem escutar 
quem mora ali, sem pensar em como tudo 
isso vai se refletir na cidade, o risco é grande: 
o desenvolvimento pode virar privilégio de 
poucos, enquanto os problemas ficam para 
todos, vide Porto de Santos.

Por isso, esse não pode ser um debate só 
“de cima pra baixo”. Universidades, associa-
ções de bairro, sindicatos, organizações da 
sociedade civil e, claro, a população, preci-
sam ser ouvidos. Em países como Holanda e 
Canadá, onde os portos são super eficientes, 
as decisões são tomadas com participação de 
todo mundo. Afinal, eficiência dos portos não 
está dissociada da escuta ativa da sociedade.  
Por que aqui seria diferente?

Essa nova lei pode sim ser um passo im-

portante para o Brasil crescer mais e melhor. 
Mas só vai funcionar de verdade se for cons-
truída com responsabilidade, com equilíbrio 
e com gente de verdade na conversa, não só 
planilhas, contratos e discursos técnicos.

Então fica o convite (ou o alerta): mesmo 
que você não trabalhe no porto, mesmo que 
nunca tenha pensado nisso, preste atenção. O 
que acontece ali pode mudar a cidade inteira, 
e a sua vida também.

Nova Lei dos Portos: 
por que todo mundo deveria 
prestar atenção nesse assunto

DIVULGAÇÃO

* Caio, da Marimex
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 A Bertioga, Itanhaém e Mon-
gaguá receberam um investi-
mento de R$ 830 milhões em 
obras da Companhia de Sa-
neamento Básico do Estado 
de São Paulo (Sabesp).

De acordo com a empre-
sa, o montante será utilizado 
para expandir e melhorar a 
rede de distribuição de água, 
além da coleta e do tratamen-
to de esgoto.

O objetivo principal é apri-
morar as ligações domicilia-
res, redes coletoras e estações 
elevatórias de esgoto.

Uma iniciativa secundá-
ria, mas não menos impor-
tante, é a ampliação do Pro-
grama Se Liga na Rede, que 
busca expandir os ramais de 
ligação nas residências des-
sas regiões.

Em suma, o projeto con-
ta com o apoio do Governo 
do Estado de São Paulo e tem 
como objetivo conectar as re-
des de esgoto de residências 
de famílias de baixa renda 
à estrutura de saneamento 
público.

Montante será utilizado para expandir e melhorar a rede de 
distribuição de água, além da coleta e tratamento de esgoto

DIVULGAÇÃO

Sabesp anuncia R$ 830 
milhões para a Região

TRÊS CIDADES. Investimentos são para Bertioga, Itanhaém e Mongaguá 

BERTIOGA. 
Até 2029, o município deve 
receber R$ 697 milhões em 
investimentos. Desse total, 
apenas 20% já estão em exe-
cução.

Segundo a Sabesp, R$ 65 
milhões correspondem a 
obras que já estão em anda-
mento, enquanto outros R$ 
58 milhões estão destinados 
a contratos que ainda serão 
firmados.

MONGAGUÁ.
Na cidade, a Sabesp informou 
que o investimento é de R$ 
385 milhões. Desse total, 40% 
já estão em andamento, e ou-
tros R$ 143 milhões serão des-
tinados à contratação de no-
vos funcionários.

ITANHAÉM.
60% dos R$ 984 milhões já 
estão sendo utilizados na ci-
dade. Para a contratação de 
novos membros para a equi-
pe é de R$361 milhões. (Igor 

de Paiva)

 A A Prefeitura de Bertioga 
entregou, na segunda-feira 
(5), 20 títulos de legitimação 
fundiária a moradores dos 
núcleos Floriano de Freitas – 
núcleo Vila Tupy, Itaguaré, Al-
batroz – Gleba A, Ilha IV (bair-
ro Indaiá) e Ana Paula – Fase I 
e II (bairro Rio da Praia).

A ação é resultado do tra-
balho da Secretaria de Obras 
e Habitação, por meio do pro-
grama Regulariza Bertioga. 
No caso do núcleo Jardim Ana 
Paula, a iniciativa é desenvol-
vida em parceria com o pro-
grama estadual Cidade Legal. 
Além de garantir a escritura 
definitiva dos imóveis, a regu-

A ação é resultado do trabalho da Secretaria de Obras e 
Habitação, por meio do programa Regulariza Bertioga

HIAGO FREITAS/PMB

Bertioga regulariza 
imóveis em bairros

larização fundiária possibilita 
investimentos em infraestru-
tura urbana, como redes de 
saneamento básico e ilumi-
nação pública.

“A entrega representa a 
concretização do direito à 
propriedade para famílias que 
aguardavam há anos pela re-
gularização. Com as pendên-
cias resolvidas, elas finalmen-
te recebem a tão sonhada 
matrícula do seu lote”, des-
tacou Giuliana Cristoni, che-
fe do Setor de Regularização 
Fundiária.  Criado em 2017, o 
Regulariza Bertioga é o maior 
programa de regularização 
fundiária da cidade. (DL)

 A Maio começa com oportu-
nidades para quem quer in-
gressar na carreira pública. A 
Baixada Santista tem mais de 
1.300 vagas abertas em con-
cursos e processos seletivos 
em Praia Grande, Guarujá e 
São Vicente, com salários que 
chegam a R$ 16 mil.

Há opções para candida-

Baixada oferece 
1.300 vagas em 
concursos
As Prefeituras de Guarujá e SV, além da Câmara de PG, oferecem 
cargos para candidatos com níveis médio, técnico e superior

Em SV, são quatro editais de concursos públicos que somam 276 vagas efetivas em 33 cargos

DIVULGAÇÃO/PMS

tos com níveis médio, técnico 
e superior, em diversas áreas 
de atuação, incluindo saúde, 
administração pública e se-
gurança.

A Câmara de Praia Gran-
de preencherá seis vagas para 
cargos efetivos de níveis téc-
nico e superior. A função de 
técnico audiovisual requer es-

colaridade de ensino médio 
com curso técnico. A remune-
ração inicial é de R$ 4.432,30.

É necessário formação 
superior para as carreiras de 
agente de contratação, analis-
ta de recursos humanos, ana-
lista de gestão pública, ana-
lista legislativo e controlador 
interno. As remunerações são 

de R$ 4.718,26, R$ 8.721,63 e R$ 
16.413,82 respectivamente.

Já em Guarujá, a prefeitu-
ra recebe, até o dia 12 de maio, 
inscrições para processo se-
letivo que vai contratar 1.092 
profissionais temporários da 
área da Saúde. As provas ob-
jetivas estão marcadas para 1º 
de junho e o valor da taxa de 

inscrição varia entre R$ 80,00 
e R$ 99,00, de acordo com 
o cargo pretendido. Os inte-
ressados devem se inscrever 
pelo site.

Em São Vicente, a Prefeitu-
ra publicou quatro editais de 
concursos públicos que so-
mam 276 vagas efetivas em 
33 cargos, além de formação 

de cadastro reserva. As inscri-
ções vão até o dia 28 de maio. 
Há vagas em diversas áreas 
da administração municipal.

Os salários ficam entre R$ 
2.378,93, para funções de ní-
vel médio e técnico, e che-
gam a R$ 10.224,30, para car-
gos de nível superior. (Ana Clara  

Durazzo)

 A O Centro de Controle de 
Zoonoses e Vetor de Santos 
(CCZV) iniciou na segunda-
-feira (5) a segunda Avaliação 
de Densidade Larvária (ADL) 
de 2025. O levantamento se 
estenderá até o próximo dia 
20 com o objetivo de iden-
tificar os bairros com maior 
presença de focos com lar-
vas do mosquito Aedes ae-
gypti, transmissor da den-
gue, zika, chikungunya e 
febre amarela urbana.

Durante este período, os 
agentes de combate a ende-
mias (ACEs) não realizarão 
os mutirões contra a den-
gue, pois estarão focados na 
inspeção das nove áreas di-
vididas do Município. 

As nove áreas são dividi-
das em quadras, os imóveis 
são sorteados dentro de cada 
quadra para amostragem. 
Em cada imóvel selecionado, 

Avaliação dirá quais bairros 
têm mais focos de larvas 

O levantamento se estenderá até o próximo dia 20 com o 
objetivo de identificar os bairros com maior presença de focos 

DIVULGAÇÃO/PMS

AÇÕES.
A Avaliação de Densidade 
Larvária (ADL) visa prevenir 
novos casos de arboviroses 
e identificar as áreas com 
maior incidência de larvas 
do mosquito, servindo como 
indicador para intensificar as 
ações já em andamento de 
combate ao Aedes aegypti.

Após a coleta e análi-
se das amostras, é gerado 
um resultado classificado 
como índice de Breteau (IB), 
que relaciona o número de 
imóveis vistoriados e o de 
amostras com incidência 
de larvas, com finalidade de 
avaliar o nível de infestação 
do mosquito da dengue na 
região aferida. O Ministério 
da Saúde considera ideal um 
índice igual ou inferior a 1. 
Entre 1 e 3,9 indica situação 
de alerta, e superior a 4, ris-
co de surto.

A avaliação ocorre a cada 
quatro meses, sempre em ja-
neiro, abril, julho e outubro. 
A última medição foi em ja-
neiro de 2025, resultando no 
IB de 3,4 - considerado esta-
do de alerta. (DL)

o ACE faz uma vistoria à pro-
cura de recipientes que acu-
mulem água parada, como 
pneus, vasos de planta e cai-
xas d’água, e recolhe amos-
tras das larvas encontradas. 

As amostras são então en-
caminhadas para um labo-
ratório, onde se confirma a 
espécie e se quantifica a den-
sidade larvária.

 A A Vila Criativa Penha (Rua 
Brigadeiro Newton Braga, 39) 
será palco de uma oficina espe-
cial sobre audiovisual, tecnolo-
gia e novas linguagens narrati-
vas. Ministrada pelo cineasta 
Gabriel Troncoso Neves, dire-
tor e roteirista premiado, ocor-
re na próxima terça-feira (13), 
às 18h30. A entrada é gratuita.

Conhecido por suas expe-
rimentações criativas, Gabriel 
venceu o prêmio de Melhor 
Roteiro no Festival Curta San-
tos 2024 com o filme Made in 
Santos e foi selecionado para 
o Festival Curta Cinema 2025, 
no Rio de Janeiro. Na oficina, 
apresentará os bastidores de 
suas produções, inteiramente 
realizadas com o uso de ferra-
mentas de inteligência artifi-
cial, como Vidnoz AI, Suno AI, 
ElevenLabs AI, Runway AI e Mi-
nimax AI.

Durante a atividade, o ci-
neasta mostrará como essas 

Evento trará cineasta 
para falar sobre IA

tecnologias podem ampliar 
as possibilidades narrativas, 
reduzir custos de produção e 
fomentar a experimentação 
estética. Além dos aspectos 
técnicos, o encontro também 
propõe uma reflexão crítica 
sobre os desafios éticos e cria-
tivos do uso da IA no cinema.

MADE IN SANTOS.
A produção utiliza do artifício 
da metalinguagem, a história 
de um diretor sem dinheiro, 
sem equipe e sem tempo que 
precisa entregar um filme para 
um festival em prazo apertado.

“Tive a ideia de criar um 
filme que abordasse as difi-
culdades de se fazer cinema. 
A princípio, seria com atores 
reais, mas, diante da falta de re-
cursos e da indisponibilidade 
da equipe, encontrei, na inte-
ligência artificial, uma alterna-
tiva criativa”, explica Tronco-
so. (DL)
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 A Em assembleia realiza-
da na noite da última se-
gunda-feira (5), os profes-
sores de Cubatão, liderados 
pelo Sindicato dos Profes-
sores Municipais de Cuba-
tão (SindPMC), rejeitaram 
a nova contraproposta da 
Administração e delibera-
ram greve por tempo in-
determinado a partir desta 
terça-feira (6). A Adminis-
tração tinha oferecido 5% 
e, agora, ofereceu 5,48% de 
reajuste. 

Os professores querem 
15%. O mesmo percentual 
do Sindicato dos Funcio-
nários Públicos Municipais 

Cubatão 
enfrenta 
primeira 
greve 

PROFESSORES. Administração oferece 
5,48%, mas professores querem 15%

Estudos mostram que a arrecadação municipal cresceu 88% 

DIVULGAÇÃO de Cubatão (Sispuc), que 
defende o restante do fun-
cionalismo. O Sispuc quer 
auxílio alimentação de R$ 
750,00 com redução para 
3% a contrapartida do ser-
vidor, auxílio refeição de 
R$ 45,00 também com re-
dução para 3% a parte do 
servidor, concessão da 13ª 
cesta e a redução para 3% 
a contrapartida do vale 
transporte.

Os educadores alegam 
perdas salarias nos últimos 
anos e pedem a eliminação 
da contrapartida paga pe-
los servidores no vale re-
feição, vale alimentação e 

vale transporte, além de 
aumento do vale alimen-
tação para R$ 851,82 (valor 
mínimo estipulado pelo 
DIEESE - janeiro de 2025). 

Outra pauta importan-
te é a equiparação salarial 
para as professoras da Edu-
cação Infantil Um, que ga-
nham atualmente 40% me-
nos que os demais cargos 
da educação. “Por esses e 
vários outros motivos, a ca-
tegoria decidiu que a con-
traproposta não atende e 
que a greve está mantida”, 
resume a presidente do 
Sindicato dos Professores, 
Paula D’Albuquerque.

Aos professores, a Ad-
ministração oferece ainda 
aumento do valor mensal 
do auxílio alimentação de 
R$ 420,00 para R$ 500,00; 
aumento do valor do auxí-
lio refeição de R$ 34,74 para 
R$ 40,00. 

ESTUDO. 
Um estudo realizado pelo 
Departamento Jurídico do 
Sindicato dos Professores, 
com base nos dados orça-
mentários publicados pela 
Prefeitura, dão conta que 
a arrecadação municipal 
cresceu 88% nos últimos 
anos e o gasto com a folha 
de pagamento caiu 1%. 

A projeção de cresci-
mento da receita orçamen-
tária para 2025 é de 8,55%. 
As perdas salarias, segundo 
o estudo, chegaram a 7,2% 
no governo Ademário Oli-

veira e 14,07 no governo 
Márcia Rosa.

PREFEITO.
Em recente entrevista, o 
prefeito César Nascimen-
to revelou que a Adminis-
tração precisa pensar no 
futuro e de forma mais ra-
cional, justificando o índi-
ce oferecido. A Adminis-
tração diz estar aberta ao 
entendimento. 

“Acabamos de fechar 
três unidades aqui da Iara 

(empresa). São mais de 38 
milhões a menos em im-
postos no nosso orçamen-
to. Acabamos de receber 
que outras indústrias estão 
fechando. Recebemos uma 
notificação que uma ou-
tra talvez feche as portas e 
serão mais de 600 funcio-
nários na rua e mais R$ 60 
milhões a menos, ou seja, 
só essas duas indústrias vai 
dar quase R$ 100 milhões a 
menos no nosso orçamen-
to”, lamenta. 

Nascimento ainda está 
apreensivo com a propos-
ta de Reforma Tributária 
que, a partir de 2027, o Im-
posto Sobre Serviço (ISS) 
deixará de ir direto para o 
Município. 

“Vai para o Estado e para 
a Federação e depois volta 
e esse retorno é que esta-
mos estudando. Eu enten-
do e valorizo nossos servi-
dores, mas eu não consigo 
dar um aumento maior. 
Então, a gente está indo 
com o pé no chão para que 
o nosso servidor não so-
fra nenhum tipo de dano 
futuro e também a nossa 
sociedade. Eu não posso 
parar hoje de fazer o inves-
timento na Vila dos Pesca-
dores, na Vila Esperança. 
Então, nós estamos bus-
cando esse equilíbrio. Mas 
nós estamos também rea-
justando o vale-refeição e 
também reajustando a ces-
ta básica”, finalizou. (Carlos 

Ratton) 

Mesmo 
percentual (15%) 
está sendo pedido 
pelo Sindicato 
dos Funcionários 
Públicos  (Sispuc), 
que defende 
o restante do 
funcionalismo 
municipal 

 A Prezando pela qualidade 
de vida e mobilidade urbana 
da população, a Prefeitura de 
Guarujá iniciou ontem (6) a 
pavimentação em cinco ruas 
no Perequê: Mamoré, Madei-
ra, Tapajós, Juruá e Purús. O 
trabalho é conduzido pela 
Secretaria de Infraestrutura 
e Obras (Seinfra), com inves-
timento total de R$ 6,1 mi-
lhões. 

Além da pavimentação 
asfáltica, as ruas Mamoré e 
Madeira, que são as de maior 
extensão, também receberão 
melhorias complementares, 
como implantação de rede 
de drenagem. Todas as cinco 
passarão a contar com cal-
çadas acessíveis, instalação 
de guias e sarjetas e calçada.

Na Rua Mamoré, serão 
2.255 metros quadrados de 
pavimentação, 366 metros 
lineares de rede de drena-

Guarujá inicia pavimentação de cinco ruas no Perequê
Juruá e Purús serão pavimen-
tadas do trecho entre a Rua 
Madeira e Avenida Rio Ama-
zonas. Se somados os trechos 
das três, totalizam 227 me-
tros da extensão. Elas tam-
bém receberão guias, sarjetas 
e calçada.

As cinco ruas formam um 
eixo de ligação importante 
dentro do bairro, interconec-
tando vias de grande fluxo, 
como a Rodovia Ariovaldo 
de Almeida Viana e a Aveni-
da Rio Amazonas.

O secretário municipal de 
Infraestrutura e Obras, Hen-
rique Menin, destaca a im-
portância da obra. “Estamos 
executando um projeto com-
pleto, que vai além do asfalto. 
Essas melhorias estruturais 
garantem mais segurança, 
acessibilidade e qualidade 
de vida para os moradores 
do Perequê. (DL)

gem, 600 metros lineares de 
guia e sarjeta, 1.379 metros 
quadrados de passeio arma-
do (calçada). Serão também 
instaladas oito unidades de 
rampas tipo 2, facilitando 
acessibilidade. Além disso, a 
via receberá pinturas de sina-
lização no solo para reforçar 
a segurança viária.

Já na Rua Madeira serão 
3.361 metros quadrados de 
pavimentação, 618 metros li-
neares de rede de drenagem, 
897 metros lineares de guia 
e sarjeta e 2.479 metros qua-
drados de passeio armado. 
Também serão instaladas 18 
unidades de rampas tipo 2 e 
realizadas pinturas de sinali-
zação no solo.

As duas ruas são as mais 
extensas da obra: a Rua Ma-
moré tem 485 metros de ex-
tensão, enquanto a Madeira 
possui 427. As ruas Tapajós, Além da pavimentação asfáltica, ruas receberão várias melhorias complementares

DIVULGAÇÃO/PMG

 A A Prefeitura de Bertioga 
preparou uma agenda espe-
cial em comemoração aos 
34 anos de emancipação da 
cidade. A programação co-
meça no dia 17 de maio, com 
o Festival Gospel, segue no 
dia 18 com missa e apresen-
tações musicais, e se encerra 
no dia 19, com o tradicional 
desfile cívico-militar.

No dia 17, o Festival Gos-
pel contará com momentos 
de louvor, conduzidos por 
Valdir Santos, além de shows 
com Gibi, ex-integrante do 
grupo Originais do Samba, 
e com o grupo Templo Soul. 
As apresentações acontece-
rão na Tenda de Eventos, das 
18h às 23h, e também have-
rá uma mensagem de fé dos 
pastores ao público.

No dia seguinte, no mes-
mo local, a programação co-
meça às 17h30, com a missa 
de aniversário, e segue até 
às 22h com apresentações 
musicais.

34 anos: Bertioga prepara festa de emancipação

Comemoração se encerra no dia 19, com o tradicional desfile 
cívico-militar, com início às 9h, na Avenida 19 de maio

DIVULGAÇÃO/PMB

Fechando as comemora-
ções com chave de ouro, no 
dia 19, mais de 30 unida-
des de ensino, entre públi-
cas e particulares, além de 
diversas entidades e institui-
ções, participarão do tradi-
cional desfile cívico-militar. 
O desfile terá início às 9h, na 
Avenida 19 de Maio, e, antes 
dele, às 7h30, ocorrerá o has-
teamento das bandeiras, na 
Praça dos Emancipadores.

MERCADO SOLIDÁRIO.
Unindo solidariedade e sus-
tentabilidade, o Fundo So-
cial de Bertioga lança oficial-
mente, nesta sexta-feira (9), 
às 12h, o Mercado Solidário, 
um espaço onde a popula-
ção poderá trocar materiais 
recicláveis por alimentos 
não perecíveis.

A iniciativa inédita é fru-
to de parceria com a ONG 
Espaço Urbano, Recicla Ber-
tioga e Secretaria de Meio 
Ambiente, reforçando o 

compromisso do municí-
pio com a sustentabilidade 
e apoio às famílias em si-
tuação de vulnerabilidade 
social.

A cerimônia de inaugu-
ração acontecerá na sede do 
Fundo Social, com a presen-
ça de autoridades, represen-
tantes de entidades sociais, 
voluntários e moradores.

Com o novo formato, os 
participantes do programa 
poderão levar materiais plás-
ticos e, conforme o peso ou 
volume, receberão créditos 
que poderão ser trocados 
por mantimentos do Mer-
cado Solidário.

“A proposta é estimular 
a coleta seletiva e, ao mes-
mo tempo, garantir a opor-
tunidade e acesso a esses ali-
mentos. É um projeto que 
promove cidadania e cuida-
do, com a cidade e com as 
pessoas”, afirma a primeira 
dama e presidente do Fundo 
Social, Adriana Vilares. (DL)

1ª frente fria 
de maio se 
aproxima

 A Uma frente fria vinda do 
Rio Grande do Sul vai conse-
guir romper o bloqueio at-
mosférico na região central do 
Brasil, que está causando calor 
em várias cidades brasileiras, e 
mudará o tempo também no 
litoral de SP.

Ela chegará na região na 
noite de sábado, dia 10, e deve 
permanecer na região até a 
quarta-feira, dia 14.

Nesse período poderão 
ocorrer pancadas de chuva le-
ves a moderadas a qualquer 
hora, com probabilidade para 
pancadas mais fortes no do-
mingo. O choque entre a mas-
sa de ar quente com a massa 
de ar frio poderá causar um 
temporal de forte intensida-
de, com chuva pesada, ventos 
e raios. O alerta de tempesta-
de começa às 19h do sábado e 
segue até às 05h do domingo. 
(Jeferson Marques)

Cidades
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 A Instituições financeiras 
consultadas pelo Banco Cen-
tral (BC) esperam que a taxa 
básica de juros, a Selic, seja 
elevada a 14,75% ao ano na 
reunião do Comitê de Polí-
tica Monetária (Copom) que 
começou ontem (6) e segue 
hoje (7). A cada 45 dias, o co-
legiado do BC reúne-se, em 
Brasília, para definir os juros 
básicos da economia. A ex-
pectativa do mercado é que 
esta seja a última alta da Se-
lic este ano.

A estimativa está no Bo-
letim Focus desta semana, 
pesquisa divulgada semanal-
mente pelo BC sobre os prin-
cipais indicadores econômi-
cos. Em sua última reunião, 
em março, o Copom elevou 
a taxa pela quinta vez con-
secutiva para 14,25% ao ano .

Após chegar a 10,5% ao 
ano de junho a agosto do 
ano passado, a taxa começou 
a ser elevada em setembro, 
com uma alta de 0,25 pon-
to, uma de 0,5 ponto e três 
de 1 ponto percentual. Ago-
ra, a expectativa é que ela 
suba 0,5 ponto. Para o mer-
cado financeiro, a Selic deve 
encerrar 2025 em 14,75% ao 
ano. Para o fim de 2026, a es-
timativa é de que a taxa bá-
sica caia para 12,5% ao ano. 
Para 2027 e 2028, a previ-
são é que ela seja reduzida 
novamente, para 10,5% ao 
ano e 10% ao ano, respecti-
vamente. A taxa é o principal 
instrumento para alcançar a 
meta de inflação. Em comu-
nicado, o Copom informou 
que a economia brasileira 
está aquecida. (AB)

Mercado espera 
última alta da Selic 

 A O presidente do Banco Na-
cional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES), 
Aloizio Mercadante, disse que 
o banco está de “portas aber-
tas” para todos os estados do 
país. 

“Eu estou aqui, portanto, 
pelo presidente Lula que fa-
lou ‘vá e diga que o nosso go-
verno vai continuar tratando 
todos da mesma forma, esta-
dos e municípios, que todos 
os 27 estados e todos os mu-
nicípios têm a porta aberta no 
BNDES’”, destacou Mercadan-
te, na segunda-feira (5).

Ele participou da inau-
guração da estação de trem 
Ambuitá, que atende bairros 
do município de Itapevi, na 
região metropolitana de São 
Paulo, ao lado do governador 
de São Paulo, Tarcísio de Frei-
tas. A estação esteva desati-
vada desde 2010 e voltou a 
funcionar no começo de abril. 

Foram investidos R$ 26,5 mi-
lhões.

Mercadante afirmou ain-
da que a divergência faz par-
te da democracia, porém não 
deve impedir que os entes fe-
derados trabalhem em con-
junto para a construção de 
projetos estratégicos. 

“O prefeito pode ir ao BN-
DES que estamos lá para aten-
der vocês e os demais prefei-
tos que estão aqui. E pode 
ter certeza de que, indepen-
dentemente da atitude parti-
dária, o presidente Lula quer 
parceria com São Paulo, está 
olhando para o povo de São 
Paulo. Em parceria, porque é 
isto que a democracia preci-
sa”, completou.

O governador Tarcísio de 
Freitas reconheceu a impor-
tância da gestão em parce-
ria, como forma de ampliar a 
rede de atendimento à popu-
lação. (AB)

BNDES tem “portas 
abertas” para estados

NOTAS

 A Com investimento poten-
cial de R$ 85,2 bilhões, a cha-
mada pública do Banco Na-
cional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES) 
e da Financiadora de Estudos 
e Projetos (Finep), para apoiar 
investimentos em transfor-
mação de minerais estratégi-
cos, encerrou na semana pas-
sada com inscrições de 124 
propostas de planos de negó-
cios.

Os projetos foram apresen-
tados por 136 grupos econô-
micos para investimento em 
23 estados de todas as regiões 
do país. Segundo o edital, os 
planos devem contemplar in-

vestimentos em capacidade 
produtiva e pesquisa, desen-
volvimento e inovação (P,D&I) 
para transformação de mine-
rais estratégicos e obtenção de 
materiais transformados ou 
produtos manufaturados para 
transição energética e descar-
bonização.

Do valor, R$ 6,4 bilhões re-
ferem-se a desenvolvimento 
tecnológico e R$ 67,8 bilhões 
ao escalonamento industrial 
desses projetos. Como desta-
que, quatro elementos apre-
sentaram maior interesse 
dentre as propostas inscritas: 
terras raras (27), lítio (25), cobre 
(24) e grafite (20). (AB)

Edital para minérios 
tem 124 propostas 

 D Os projetos foram apresentados por 136 grupos econômicos 
para investimento em 23 estados

FERNANDO FRAZÃO/AGENCIA BRASIL 

 D Apelidada de Faixa 
4 do Minha Casa, Minha 

Vida, a nova modalidade 
oferece financiamentos 

com juros nominais de 10% 
ao ano e prazo de até 420 

meses (35 anos) e permite 
financiamento de imóveis 

de até R$ 500 mil

JOSÉ CRUZ/AGENCIA BRASIL 

 A As famílias com renda mensal de até R$ 12 mil 
já podem contratar a nova modalidade do Minha 
Casa, Minha Vida voltada à classe média. 

Líder no financiamento imobiliário no país, con-
centrando cerca de 70% das operações de crédito no 
setor, a Caixa pôde começar a operar a nova cate-
goria após o Conselho Monetário Nacional (CMN) 
regulamentar, na última quarta-feira (30), as mu-
danças no Minha Casa, Minha Vida. Isso porque era 
necessário definir o uso de fontes alternativas de 
recursos no programa habitacional, além do Fundo 
de Garantia do Tempo de Serviço (FGTS).

Apelidada de Faixa 4 do Minha Casa, Minha Vida, 
a nova modalidade oferece financiamentos com 

juros nominais de 10% ao ano e prazo de até 
420 meses (35 anos) e permite 
financiamento de imóveis de 
até R$ 500 mil. Até 80% do va-
lor de imóveis novos poderão 
ser financiados. Para imóveis 
usados, o percentual financia-
do cai para 60% nas regiões 

Sul e Sudeste e mantém-se em 80% para as demais 
localidades.

A nova modalidade do programa habitacional 
oferecerá crédito com recursos dos lucros e dos 
rendimentos do FGTS e dinheiro próprio dos ban-
cos, como depósitos na caderneta de poupança e in-
vestimentos em Letras de Crédito Imobiliário (LCI).

FAIXA 3.
A Caixa também reajustou o valor das demais fai-
xas do Minha Casa, Minha Vida, aprovadas no úl-
timo dia 15 pelo Conselho Curador do FGTS e no 
último dia 25 pelo Ministério das Cidades.

Os novos valores são os seguintes:
Faixa 1: renda familiar de até R$ 2.850,00 por 

mês, com subsídio de até 95% do valor do imóvel; 
Faixa 2: renda familiar de R$ 2.850,01 a R$ 4,7 mil por 
mês, com subsídio de até R$ 55 mil e juros reduzi-
dos; Faixa 3: renda familiar de R$ 4.700,01 a R$ 8,6 
mil por mês, sem subsídios, mas com condições de 
financiamento facilitadas. (AB)

Caixa começa a oferecer 
Minha Casa, Minha 
Vida para classe média

Líder no 
financiamento 
imobiliário no 
país, a Caixa 
pôde começar 
a operar a 
nova categoria 
após Conselho 
regulamentar as 
mudanças 

Fique 
ligado  

 D Empresa investirá R$ 1,4 bilhão nestes três anos na tentativa 
de trazer para o aplicativo pequenos e médios negócios 

ROVENA ROSA/AGENCIA BRASIL

Aplicativo 
Rappi vai 
oferecer 
taxa zero 
A RESTAURANTES. Ofensiva ocorre 
após 99Food anunciar taxa zero por 
dois anos, no retorno do app ao Brasil 

E
m busca de avançar no mer-
cado de delivery brasileiro 
o aplicativo Rappi começou 
uma ofensiva para atrair pe-
quenos e médios restauran-

tes a sua plataforma com a retirada 
das taxas de participação.

O programa taxa zero terá duração 
de três anos e vai isentar os empresários 
do pagamento de taxas do aplicativo, 
com exceção do pagamento para usar 
a maquininha.

A ação ocorre poucas semanas de-
pois de a 99Food anunciar taxa zero por 
dois anos, no retorno do aplicativo de 
delivery chinês ao Brasil, abrindo guer-
ra de preços no país em um mercado 
dominado pelo iFood.

Segundo Felipe Criniti, CEO do Ra-
ppi no Brasil, a empresa colombiana 
investirá R$ 1,4 bilhão nestes três anos 
na tentativa de trazer para o aplicativo 
pequenos e médios negócios e ampliar 
sua atuação no mercado brasileiro, tor-
nando as operações ainda mais simila-
res às da Colômbia.

Na Colômbia, onde foi fundado, o 
Rappi domina o mercado com entregas 
rápidas, no chamado Rappi Turbo, mas 

tem força especialmente no serviço de 
delivery de comida, sendo o principal 
aplicativo parceiro de restaurantes em 
cidades como a capital Bogotá, Medellín 
e Barranquilla, entre outras.

Hoje, há 30 mil restaurantes ativos 
na plataforma no Brasil e a meta é atin-
gir 100 mil, segundo Criniti. A expecta-
tiva é chegar em aos menos 300 cidades 
ante os 50 municípios onde há atendi-
mento da plataforma hoje.

Criniti diz que essa postura aponta 
o rumo da empresa no Brasil, que con-
sidera o mercado muito importante. E 
mostra a resiliência do negócio, mesmo 
diante das dificuldades no pós-pande-
mia de Covid-19. “A Rappi continuou re-
siliente, por isso é importante entender 
que estamos com a Abrasel [associação 
de restaurante que será parceira], e nos-
so plano de taxa zero é por três anos”, 
afirma.

“Muito se falou onde a Rappi ia es-
tar no Brasil no futuro. Falou-se muito 
de turbo, que é realmente a nossa ver-
tical que tem a melhor experiência e é 
diferente de qualquer outra coisa. Mas 
qual era o compromisso do Rappi com 
o Brasil? Em três anos, é investir R$ 1,4 

bilhão”, diz ele.
Os cadastros para a entrada de novos 

restaurantes foram abertos na segun-
da-feira (5) e os contratos virão com a 
isenção da taxa.

No caso dos que já atuam na plata-
forma, Criniti diz que será feita a mi-
gração dos contratos de forma gradual, 
para que todos tenham acesso ao novo 
benefício.

Outra estratégia da empresa é tentar 
chegar aos restaurantes que têm entre-
ga própria e que atendem seus clientes 
por meio do WhatsApp e pedidos por 
telefone.

“O uso de WhatsApp e telefone ainda 
é muito grande. WhatsApp detém 130 
milhões/mês, e telefone é 90 milhões/
mês. E a gente está mirando muito para 
trazer esses usuários.”

DIFERENÇAS. 
As diferenças de operação entre o Ra-
ppi na Colômbia e no Brasil são gran-
des. Lá, a parceria com restaurantes e 
a criação de dark stores é o segredo do 
sucesso das entregas rápidas -os co-
lombianos recebem seus pedidos en-
tre nove e 11 minutos. (FP)
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Publicidade Legal

O SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS 
SIDERÚRGICAS, METALÚRGICAS, MECÂNICAS, DE MATERIAL 
ELÉTRICO E ELETRÔNICO E INDÚSTRIA NAVAL DE CUBATÃO, 
SANTOS, SÃO VICENTE, GUARUJÁ, PRAIA GRANDE, BERTIOGA, 
MONGAGUÁ, ITANHAÉM, PERUÍBE E SÃO SEBASTIÃO 
STISMMMEC, nos termos do Estatuto Social da entidade, faz publicar as me-
sas coletoras do processo eleitoral dos dias 20, 21, 22 e 23 de maio de 2025: UR-
NA 1 - USIMINAS RESTAURANTE CENTRAL; URNA 2 - USIMI-
NAS/RESTAURANTE LAMINAÇÃO À FRIO; URNA 3 - USIMI-
NAS/RESTAURANTE LAMINAÇÃO À QUENTE; URNA 4 - ITINERAN-
TE SANTOS; URNA 5 - ITINERANTE GUARUJÁ, CUBATÃO, SÃO VI-
CENTE, PRAIA GRANDE E SANTOS; URNA 6 - SUBSEDE SANTOS 
FIXA: Av. Ana Costa, nº 55  Vila Mathias  Santos; URNA 7 - SEDE CUBATÃO 
FIXA: Rua Cidade de Pinhal, 91 - Parque Fernando Jorge  Cubatão; URNA 8 - 
SÃO VICENTE FIXA: Rua XV de Novembro, 165  Sala 6 A, Térreo  Catiapoã, 
em São Vicente/SP; URNA 9 - SÃO VICENTE FIXA: Praça dos Ambientalis-
tas, s/n - Jardim Rio Branco, em São Vicente (GINÁSIO POLIESPORTIVO LU-
IZ GONZAGA); URNA 10 - SUBSEDE GUARUJÁ/VICENTE DE CARVA-
LHO FIXA: Rua Capitão Alberto Mendes Júnior, nº 515 - Jardim Boa Esperança 
- Vicente de Carvalho; URNA 11 - PRAIA GRANDE FIXA: Av. dos Sindicatos, 
404 - Nova Mirim, em Praia Grande (COLÔNIA DE FÉRIAS SINDPAULIS-
TA), as mesas iniciarão o procedimento para coleta de votos a partir das 04h30m, 
com início de saída da Subsede de Santos, sito à Av. Ana Costa, 55 - Vila Ma-
thias/Santos/SP, seguindo roteiro com os respectivos endereços, sendo seu en-
cerramento às 18h das urnas fixas e itinerantes e às 23h as urnas que coletarão os 
votos na Usiminas, com exceção do dia 23/05/2025, último dia de eleição a qual 
encerrará às 18h.

Santos, 07 de maio de 2025.
COMISSÃO ELEITORAL

Aparecido Lino do Prado, Franklin Moutinho Rodrigues,
Ismael Augusto Machado Neto

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
SIDERÚRGICAS, METALÚRGICAS, MECÂNICAS, DE
MATERIAL ELÉTRICO E ELETRÔNICO, INDÚSTRIA

NAVAL DE CUBATÃO, SANTOS, SÃO VICENTE, 
GUARUJÁ E LITORAL PAULISTA

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
SIDERÚRGICAS, METALÚRGICAS, MECÂNICAS, DE
MATERIAL ELÉTRICO E ELETRÔNICO E INDÚSTRIA

NAVAL DE CUBATÃO, SANTOS, SÃO VICENTE, 
GUARUJÁ, PRAIA GRANDE, BERTIOGA, 

MONGAGUÁ, ITANHAÉM, PERUÍBE E SÃO SEBASTIÃO
STISMMMEC

ELEIÇÕES SINDICAIS

Edital de Intimação. Prazo 20 dias. Proc. 0000325-77.2025.8.26.0590. O 
Dr. Thiago Gonçalves Alvarez, Juiz de Direito da 3ª Vara Cível da Comarca 
de São Vicente/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Sandra Rodrigues de 
Castro CPF 199.283.558-60 que nos autos da Ação de Procedimento 
Comum, em fase de Cumprimento de Sentença requerida por Centro 
Educacional Alicerce Ltda Me foi deferida a sua intimação por edital para 
que, no prazo de 15 dias, pague o valor de R$ 2.805,78 (19.02.25), 
devidamente atualizado, acrescido de custas se houver, sob pena de 
incidência de multa de 10%, além de honorários advocatícios de 10% sobre 
o total. Transcorrido o referido prazo sempagamento voluntário, inicia-se o 
prazo de 15 dias para que, independentemente de penhora ou nova 
intimação, apresente, nos próprios autos, sua impugnação, prazos estes a 
fluir os 20 supra. Será o edital publicado na forma da Lei. NADA MAIS. Dado 
e passado nesta cidade de São Vicente, aos 05 de maio de 2025. K-07e08/05

5ª Vara Cível do Foro da Comarca de Santos/SP. Edital de Citação com 
Prazo de 20 dias. Processo nº 1019449- 21.2022.8.26.0562. A Dra. Sheyla 
Romano Dos Santos Moura, Juíza de Direito da 5ª Vara Cível do Foro da 
Comarca de Santos/SP. Faz Saber a Centro De Estudos E Pesquisas Em 
Estética, CNPJ nº 40.893.998/0001-15, na pessoa de Caroline 
Albuquerque Da Silveira, CPF 251.094.288-32 que por parte de Larissa 
Cabrino ME foi ajuizada ação de Cobrança pelo procedimento comum, 
objetivando a quantia de R$92.036,53 (Julho/2022) referente débitos 
relativos a locação do Equipamento Ultraformer III. Estando o réu em local 
ignorado, expediu-se o presente edital de Citação, para que no prazo de 15 
dias úteis, após fluir o prazo de 20 dias úteis supra, ofereçam defesa, sob 
pena de presumirem-se como verdadeiros os fatos alegados na inicial. Em 
caso de revelia, será nomeado curador especial nos termos do artigo 257, 
IV. Será o presente edital afixado e publicado na forma da lei. K-07e08/05

SOCIEDADE DE SÃO VICENTE DE PAULO
Convocação assembleia extraordinária

Dia 17/05/2025, AS 15H, local: Conselho Central de Santos,  
Av. Conselho Rodrigues Alves 311, macuco , Santos - sp
Sendo a 1° chamada as 14:30h início as 15h .

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1007036-28.2018.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 5ª Vara Cível, do 
Foro de São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Thais Cristina Monteiro Costa Namba, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a todos quantos o 
presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, que por este Juízo processa-se a AÇÃO DE USUCAPIÃO PERDA DA PROPRIEDADE, 
autuada sob o nº 1007036-28.2018.8.26.0590, promovida por ANA CAROLINA VALENCIO DA SILVA e outros, em face de MARIANGELA 
MARQUES BATISTA (herdeira do Espólio de JOAQUIM MARQUES BATISTA) e outros, na qual alegam que mantém a posse pública, ad 
usucapinem, em nome próprio, com justo título e boa-fé, de forma ininterrupta, mansa e pacífica e com animus domini, por mais de 41 (quarenta 
e um) anos sobre o imóvel objeto da matrícula nº 44006, do Cartório de Registro de Imóveis da Comarca de São Vicente/SP, localizado na Rua 
Joaquim Barbosa dos Santos n.º 326, Japui, cidade e comarca de São Vicente/SP, conforme memorial descritivo e planta elaborado pela Eng. 
Elaine Carvalho Serrão, inscrito no CREA sob nº 5061286017, e que representa fielmente o imóvel in loco, com a seguinte descrição: “lote nº 13, 
da quadra M, do Jardim Bechara, perímetro urbano do município de São Vicente, com a área de 250,00 metros quadrados, medindo 10,00 
metros de frente para a Rua Sete, por 25,00 metros da frente aos fundos, de ambos os lados, dividindo de um lado com o lote 12, de outro com 
o lote nº 14, e nos fundos com o lote nº 5, todos da mesma quadra, distante de 30,00 metros da Avenida Caetano Cardamone e 390,00 metros 
mais ou menos da Avenida Tupiniquins, também conhecida como Estada que vai de São Vicente ao Boqueirão da Praia Grande”. E para que 
chegue ao conhecimento de todos e no futuro ninguém possa alegar ignorância, mandou expedir o presente edital com prazo de 30 (trinta) dias, 
que será publicado e afixado na forma da lei, sendo que findo o prazo começará a fluir o prazo de 15 (quinze) dias, para que, querendo, 
CONTESTEM dita ação, ficando cientes de que não sendo contestada a ação, presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos articulados 
pelos autores. E, para que chegue ao conhecimento de todos e ninguém possa alegar ignorância, expediu-se o presente edital. Será o presente 
edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Vicente, aos 25 de abril de 2025. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO – PRAZO: 20 DIAS. PROC. 0008821-19.2024.8.26.0562. O MM Juiz de Direito da 8ª Vara Cível, do Foro de Santos/SP, Dr. Fernando de 
Oliveira Mello, na forma da Lei, FAZ SABER a GUMERCINDO MENDES NETTO, CPF 264.580.858-18, LUIZ CARLOS ABRÃO SPINOLA, RG 09.230.114-9, LUIZ 
CARLOS ABRÃO SPINOLA JÚNIOR, CPF 257.580.728-00, DANIELA CRISTINE MENDES SPINOLA, RG 30.267.707-0, e JULIANA MENDES SPINOLA, RG 
40.311.647-8, que nos autos do Cumprimento de Sentença movido por Condomínio Edifício Enseada, foi efetuado bloqueio Sisbajud dos valores a seguir: R$ 
3.749,97 (Espólio de Gumercindo Mendes); R$ 57,50 (Gumercindo Mendes Neto); R$ 38,94 (Michele de Fátima Mendes). Encontrando-se os executados em lugar 
ignorado, foi determinada a sua INTIMAÇÃO por EDITAL, para que ofereçam impugnação no prazo de 05 dias (art. 854, § 3º CPC), contados após o decurso do 
prazo deste edital. Será o presente publicado na forma da lei. NADA MAIS 

EDITAL DE INTIMAÇÃO – PRAZO: 30 DIAS. PROCESSO Nº 0004981-06.2021.8.26.0562. O MM Juiz de Direito da 11ª Vara Cível, do Foro de 
Santos/SP, Dr. Daniel Ribeiro de Paula, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a FORT ASSOALHOS LTDA, CNPJ 12.056.444/0001-28, que nos autos 
do Cumprimento de sentença movido por ASIA SHIPPING TRANSPORTES INTERNACIONAIS LTDA, foi efetuado bloqueio on line pelo sistema 
Sisbajud, em suas contas, no valor total de R$ 10.504,30 (fls. 194), para que, caso queira, ofereça impugnação no prazo de 05 (cinco) dias (art. 
854, § 3º do CPC), contados após o decurso do prazo deste edital. Será o presente publicado na forma da lei. NADA MAIS. 
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 A A Vila Nova Conceição, na 
zona sul de São Paulo, é o bair-
ro mais valorizado entre as ca-
pitais brasileiras. A conclusão 
é do Índice FipeZAP, divulgado 
nesta semana.

O preço médio do metro 
quadrado no bairro da zona 
sul de São Paulo está em R$ 
25,9 mil, segundo o estudo. A 
capital paulista ainda tem ou-
tros quatro bairros entre os 10 
mais valorizados do País.

MAIS NA CAPITAL, NO RIO E 
EM FLORIANÓPOLIS.
Em segundo lugar ficou Cida-
de Jardim, mais próximo ao 
rio Pinheiros. O preço médio 
do metro quadrado no bairro Capital paulista ainda tem outros quatro bairros entre os 10 mais valorizados do País

DANILO VERPA/FOLHAPRESS

Bairro de SP supera Leblon como 
o mais valorizado do Brasil

LEVANTAMENTO. Capital paulista tem 5 dos 10 bairros mais valorizados do País, segundo Índice FipeZAP

é de R$ 25,2 mil.
Os outros bairros paulista-

nos que aparecem na pesqui-
sa são o Jardim Paulistano, na 
quinta posição, o Ibirapuera, 
em sexto, e a Vila Olímpia, em 
oitavo.

O primeiro local fora de São 
Paulo é o Leblon, no Rio, que 
aparece na terceira colocação, 
seguido pela vizinha Ipanema, 
também na capital fluminen-
se. A Gávea aparece na décima 
colocação.

Dois bairros de Florianópo-
lis também constam no top 10: 
Jurerê Internacional e Jurerê, na 
região norte de Florianópolis.

Veja, abaixo, o top 10, se-
gundo o FipeZap:

 A Vereadores e deputados do 
PT e do PSOL pediram oficial-
mente a paralisação das obras de 
uma churrascaria no Parque da 
Água Branca, na zona oeste de 
São Paulo. A alegação é que a in-
tervenção não foi autorizada por 
órgãos do patrimônio histórico.

O pedido encaminhado ao 
Ministério Público, ao Conselho 
Municipal de Preservação do Pa-
trimônio Histórico (Conpresp) e 
ao Condephaat foi feito pelos ve-
readores Celso Giannazi (PSOL) e 
Nabil Bonduki (PT), além dos de-
putados estaduais Carlos Gian-
nazi e Guilherme Cortez (ambos 
do PSOL).

Obra de churrascaria em parque 
de São Paulo mobiliza vereadores

Parque da Água Branca, na zona oeste de São Paulo

BRUNO HOFFMANN/GAZETA DE S.PAULO

O parque, entre os bairros de 
Perdizes e Barra Funda, é tomba-
do desde 1996 pelo Condephaat 
e desde 2004 pelo Conpresp. 
Qualquer obra no local precisa 
de autorização prévia de ambos 
os conselhos.

Nos pedidos, os parlamen-
tares pedem a paralisação dos 
trabalhos, além de multa e res-
ponsabilização cível e criminal 
da Reserva Parques, responsá-
vel pela concessão da área verde 
desde 2022.

O QUE ACONTECEU.
Uma conselheira do parque 
denunciou na última semana 

Parque entre os bairros de Perdizes e Barra Funda é tombado por órgãos 
municipal e estadual, mas recebeu obra sem qualquer autorização

que a concessionária Reserva 
Parques autorizou o início  das 
obras da churrascaria Fazenda 
Churrascada sem autorização de 
órgãos do patrimônio histórico.

A construção está sendo 
realizada para um evento tem-
porário, denominado “Hípica 
Churrascada”, na área onde se 
encontram as baias para cava-
los da Polícia Militar e no galpão 
que abrigava a feira de produtos 
orgânicos, que acabou desloca-
da para outro espaço.

Em nota enviada à Gazeta, a 
Reserva Parques afirmou que a 
estrutura é reversível e que res-
peita o valor histórico do local. 

namento das galinhas, patos e 
pavões, entre outras espécies, 
foi necessária devido a alimen-
tos inadequados oferecidos pe-
los visitantes, animais soltos na 
avenida, questões fitossanitá-
rias, entre outras ocorrências.

Quando tomou a decisão, 
em 2023, a concessionária ha-
via informado que a medida ti-
nha como motivação apenas a 
decretação de emergência por 
conta da gripe aviária feita pelo 
governo federal.

A concessionária doou mais 
de duas mil aves para outras ins-
tituições, e a população caiu de 
2,6 mil para pouco mais de 600. 
A Reserva Parques havia adota-
do tom de mistério no ano pas-
sado se de fato doaria as aves.

Segundo o grupo, os ani-
mais restantes ocupam hoje 
uma área de mais de 2,5 mil 
metros quadrados e são cui-
dados por biólogos e veteri-
nários, com tratamento, ali-
mentação e manejo adequado. 
(Bruno Hoffmann)

Leia abaixo, na íntegra:
“A Concessionária Reserva 

Parques, responsável pela ges-
tão do Parque da Água Branca, 
esclarece que as estruturas do 
evento Hípica Churrascada são 
temporárias, reversíveis e res-
peitam o valor histórico do lo-
cal. O protocolo de liberação do 
evento segue em trâmite jun-
to aos órgãos competentes, em 
processo distinto das obras de 
conservação já licenciadas no 

parque, como drenagem e recu-
peração de estruturas”.

AVES AFASTADAS.
A Gazeta mostrou em março 
deste ano que as diversas espé-
cies de aves que viviam soltas no 
Parque da Água Branca perma-
necerão apartadas do público 
definitivamente. A informação 
foi confirmada pela concessio-
nária Reserva Parques.

Segundo a empresa,  confi-

- Vila Nova Conceição, São 
Paulo;

- Cidade Jardim, São Paulo;
- Leblon, Rio de Janeiro;
- Ipanema, Rio de Janeiro;
- Jardim Paulistano, São 

Paulo;
- Ibirapuera, São Paulo;
- Jurerê Internacional, Flo-

rianópolis;
- Vila Olímpia, São Paulo;
- Jurerê, Florianópolis;
- Gávea, Rio de Janeiro.
O levantamento consi-

derou apenas os bairros que 
registraram pelo menos 50 
anúncios ativos no mês de re-
ferência.  A pesquisa abrange 
22 capitais e o Distrito Federal. 
(Bruno Hoffmann)

 A Uma investigação da Polí-
cia Civil permitiu a descoberta 
de um esquema de desman-
che de motos furtadas e rouba-
das no centro de São Paulo. Os 
criminosos usavam a fachada 
de um comércio na região da 
República para desmontar os 

Polícia descobre esquema de desmanche no Centro

veículos. De acordo com os in-
vestigadores, cerca de 20 mo-
tos subtraídas eram desman-
chadas por dia no local.

Os policiais da 1ª Delegacia 
de Investigações sobre Furtos 
e Roubos de Veículos (Divecar) 
investigavam a quadrilha es-

pecializada em receptação de 
motos, quando identificaram 
um endereço usado pelos cri-
minosos. Na segunda-feira (5), 
eles realizaram campana no lo-
cal para verificar alguma movi-
mentação suspeita. 

A loja estava fechada, mas 

as luzes da parte de trás do es-
tabelecimento estavam acesas, 
indicando que havia pessoas 
movimentação no local. 

Em determinado momen-
to, os agentes viram dois ho-
mens entrarem no imóvel 
com duas motocicletas. Logo 

depois, esses suspeitos saíram 
e foram abordados. 

Assim que os policiais en-
traram no local, o restante da 
quadrilha fugiu pelos fundos. 
Eles pediram apoio de outras 
equipes, mas os suspeitos não 
foram encontrados. A perícia 
foi acionada e, os celulares dos 
envolvidos que foram deixa-
dos para trás, apreendidos. 

Além disso, foram recolhi-

dos centenas de peças e aces-
sórios de veículos, pelo me-
nos quatro motos roubadas 
ou furtadas, placas, aparelho 
inibidor de sinal, ferramentas, 
botijões de gás, comprovantes 
de pagamento, cadernos com 
anotações, cheques e mais de 
R$ 9 mil em espécie. Outros 
dois veículos utilitários de car-
ga também foram apreendi-
dos na ação. (GSP)
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 A Uma em cada cinco cida-
des do país não oferece va-
gas na EJA (Educação de Jo-
vens e Adultos), modalidade 
de ensino para aqueles que 
não tiveram a oportunidade 
de estudar na idade certa. Dos 
5.500 municípios, 1.092 não 
ofertam essa etapa mesmo 
com moradores que não con-
cluíram a educação básica, e 
não sabem até mesmo ler e 
escrever.

O Brasil tem mais de 9,3 
milhões de pessoas com mais 
de 15 anos que são analfabe-
tas. Tem também quase me-
tade da população de mais 
de 25 anos (49,2%) sem con-

Estudos: 1 em cada 5 cidades 
do Brasil não oferece EJA 

País vive ainda uma estagnação no combate ao analfabetismo 
funcional; desde 2018, um terço da população está nessa condição

TANIA REGO 

clusão do ensino médio, um 
contingente de 65 milhões de 
pessoas.

O país vive ainda uma es-
tagnação no combate ao anal-
fabetismo funcional. Desde 
2018, um terço da população, 
com idade entre 15 e 64 anos, 
está nessa condição, sendo 
que 65% dessas pessoas não 
tiveram oportunidade de 
concluir a educação básica. 
Ainda assim, a oferta de EJA 
vem encolhendo no país.

Dados do Censo Escolar, 
produzido pelo Inep (Institu-
to Nacional de Estudos e Pes-
quisas Educacionais), mos-
tram que o país atingiu no 

São 9,3 milhões de pessoas com mais de 15 anos analfabetas e 
quase metade da população sem conclusão do ensino médio

ano passado o menor pata-
mar de matrículas de EJA des-
de o início da série histórica, 
em 1996.

No ano passado, 2,39 mi-
lhões de pessoas estavam ma-
triculadas na modalidade, um 
milhão a menos do que o re-
gistrado há cinco anos. Tam-
bém é menos da metade dos 
matriculados que o país já 
chegou a ter em 2007, com 
mais de 5 milhões de alunos.

A Constituição define que 
a oferta de turmas de EJA é 
obrigatória no Brasil. Há anos, 
no entanto, professores e es-
tudantes denunciam o esva-
ziamento da modalidade. (FP)

Extinção: 
cação pode 
ser pescado

 A Uma portaria do Ministé-
rio da Pesca e do Ministério do 
Meio Ambiente incluiu o tuba-
rão-azul, animal considerado 
quase ameaçado de extinção, 
na lista de espécies que podem 
ser exploradas pela pesca regu-
lar. No Brasil, a carne de tuba-
rão é comercializada popular-
mente sob o nome de “cação”.

O documento foi assinado 
em 17 de abril, antes que o Bra-
sil apresentasse o Parecer de 
Extração Não Prejudicial, um 
estudo técnico que garante a 
sobrevivência do animal. Na 
última segunda-feira (28), or-
ganizações da sociedade civil, 
ambientalistas e pesquisado-
res enviaram uma nota técni-
ca à ministra Marina Silva, do 
Meio Ambiente, pedindo a re-
vogação da medida. (FP)

 A A mobilização necessária 
para enfrentar a emergência 
climática e ecológica exigirá 
cerca de US$ 6 trilhões em in-
vestimentos até 2030, segun-
do a Comissão Global sobre 
Economia e Clima.

O tema estará em debate 
no 2º Fórum de Finanças Cli-
máticas e de Natureza (FFCN) 
que será realizado no Rio de 
Janeiro no fim deste mês. O 
encontro vai discutir também, 
entre outras estratégias, mode-
los financeiros e políticas pú-
blicas que conciliem desen-
volvimento socioeconômico 
e sustentabilidade.

Com a participação de líde-
res nacionais e internacionais, 
o fórum tem ainda por finali-
dade consolidar o protagonis-
mo do Brasil na transição para 
uma economia de baixo car-
bono, socialmente justa e po-
sitiva para a natureza.

Emergência climática exigirá US$ 6 
trilhões até 2030, aponta Comissão

Evento no RJ 
O vai discutir 
modelos 
financeiros e 
políticas públicas 
que conciliem 
desenvolvimento 
socioeconômico e 
sustentabilidade

O encontro nos dias 26 e 27 
é parte da preparação para a 
COP30, que será realizada em 
Belém, no Pará, em novembro 
de 2025; o fim da presidência 
brasileira no G20 e a transição 
para a liderança sul-africana; 
além da presidência do Brasil 
no Brics. (AB)

 A A devolução dos valores 
descontados indevidamente 
de aposentados e pensionistas 
do INSS será feita diretamen-
te na conta dos beneficiários, 
conforme informou o novo 
presidente da autarquia, Gil-
berto Waller Júnior.

“Uma das coisas que já foi 
definida é que o eventual res-
sarcimento, seja da instituição, 
seja do poder público, está sen-
do discutido ainda como fa-
zer, será feito via benefício, via 
conta do benefício. Nada de 
Pix, nada de depósito em con-
ta e nada de sacar em banco”, 
informou o presidente da au-
tarquia em entrevista à Rádio 
CBN nesta terça-feira (6).

Ele também alertou os se-
gurados sobre possíveis golpes 
relacionados à devolução dos 
valores. O plano de devolução 
deve ser apresentado até a pró-
xima semana.

Atualmente, o projeto está 

Descontos: INSS fará 
devolução automática 

em fase de discussão interna 
com a Casa Civil e envolve a 
participação de órgãos como 
STF (Supremo Tribunal Fede-
ral), CNJ (Conselho Nacional 
de Justiça) e MPF (Ministério 
Público Federal).

O presidente também ex-
plicou que o INSS abriu 12 
processos contra entidades 
suspeitas, com base na lei an-
ticorrupção. Entre as investi-
gadas estão empresas que te-
riam pago propina a agentes 
públicos e outras classificadas 
como “empresas fantasmas”, 
que, segundo ele, “não apre-
sentavam condições mínimas 
para existir”. Nessas situações, 
o INSS desconsiderou a perso-
nalidade jurídica para atingir 
os sócios e eventuais conglo-
merados empresariais, com o 
objetivo de bloquear bens e ga-
rantir a restituição dos valores 
aos aposentados e pensionis-
tas prejudicados. (FP)

Encontro nos dias 26 e 27 é parte da preparação para a COP30, 
que será realizada em Belém, no Pará, em novembro de 2025

GUSTAVO MANSUR

 A O Programa de Desenvol-
vimento das Nações Unidas 
(Pnud ou UNDP, na sigla em in-
glês) divulgou, nesta terça-feira 
(6), a edição deste ano do rela-
tório de Desenvolvimento Hu-
mano. O documento atualiza 
o Índice de Desenvolvimento 
Humano (IDH) de 193 países, 
com base em informações de 
2023, sobre indicadores de ex-
pectativa de vida, escolaridade 
e Produto Interno Bruto (PIB) 
per capita - por  indivíduo.

O Brasil aparece na 84ª co-
locação com um IDH de 0,786 
(em uma escala de 0,000 a 
1,000), um índice considera-
do de desenvolvimento alto. 
Em 2022, o Brasil estava na 
89ª posição, o que significa 
que o país subiu cinco colo-
cações. No IDH de 2022 ajus-
tado este ano, no entanto, o 
país estava na 86ª posição e, 
portanto, subiu duas coloca-
ções no ranking (ultrapassan-
do a Moldávia e empatando 
com Palau).

O relatório também mos-
tra a evolução do país nos pe-

Brasil está em índice considerado de desenvolvimento alto; em 
2022, o Brasil estava na 89ª posição, subindo cinco colocações

PIXABAY

Brasil sobe cinco posições no 
ranking do IDH e fica em 84º

MELHOROU. Programa de Desenvolvimento das Nações Unidas divulgou relatório de Desenvolvimento Humano

ríodos de 2010 a 2023 (um au-
mento médio anual de 0,38%) 
e de 1990 a 2023 (um cresci-
mento médio de 0,62%).

Segundo o Pnud, os paí-
ses são divididos em quatro 
grupos, de acordo com o IDH. 
Aqueles com pontuação a par-
tir de 0,800 são considerados 
de alto desenvolvimento hu-
mano. Setenta e 74 países es-
tão nessa situação. O Chile é o 
país na melhor posição entre 
as nações da América Latina e 
Caribe (45ª posição, com 0,878 
ponto).

Outros nove latino-ameri-
canos e caribenhos estão nes-
te grupo (Argentina, Uruguai, 
Antígua e Barbuda; São Cris-
tóvão e Névis; Panamá; Cos-
ta Rica; Bahamas; Barbados; e 
Trinidad e Tobago). Na média, 
o IDH da região subiu 0,778 em 
2022 para 0,783 em 2023 (alta 
de 0,64%).

PONTUAÇÃO. 
Outros 49 países são consi-
derados de desenvolvimento 
alto (com pontuação de 0,700 

a 0,799). As nações de desen-
volvimento médio (de 0,550 
a 0,699) somam 43, enquanto 
aqueles com desenvolvimento 
baixo (abaixo de 0,550) são 26.

A Islândia ultrapassou a 
Suíça e a Noruega e agora é o 
país com maior IDH do mun-
do (0,972). As seis primeiras 
colocações, aliás, são de paí-
ses europeus (Dinamarca, Ale-
manha e Suécia, além dos três 
mencionados).

Já o Sudão do Sul, nação 
mais jovem do mundo, criada 
em 2011, tem o pior indicador 
(0,388). As nove últimas posi-
ções são ocupadas por países 
africanos. O Iêmen, palco de 
uma guerra civil que dura anos 
no Oriente Médio, tem o déci-
mo menor IDH.

O IDH médio mundial che-
gou a 0,756 em 2023, um au-
mento de 0,53% em relação ao 
ano passado (0,752). Segundo o 
coordenador do relatório, Pe-
dro Conceição, esse é o maior 
patamar de desenvolvimento 
humano desde o início do le-
vantamento. (AB)

PF investiga 
fraudes 
contra o 
INSS em MG

 A Policiais federais prende-
ram, na manhã de ontem (6), 
três pessoas suspeitas de frau-
dar benefícios previdenciários 
pagos pelo Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) em um 
suposto esquema que funcio-
nava há quase 20 anos, cau-
sando um prejuízo aos cofres 
públicos que pode superar os 
R$ 11,5 milhões.

Além dos três mandados 
judiciais de prisão preventi-
va expedidos pela 3ª Vara Cri-
minal da Justiça Federal, os 
agentes realizaram buscas e 
apreenderam documentos e 
equipamentos eletrônicos em 
oito endereços de Belo Hori-
zonte, Contagem e Betim, em 
Minas Gerais. As identidades 
dos investigados não foram 
divulgadas. Segundo a PF, os 
investigados falsificavam do-
cumentos como certidões de 
nascimento e identidade para, 
assim, fraudar o INSS, receben-
do benefícios assistenciais pa-
gos a pessoas fictícias. O es-
quema contava com a ajuda 
de idosos que se passavam pe-
los supostos beneficiários do 
INSS. (AB)

PREJUÍZO DE R$ 11,5 MI
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Curtas

GRATIDÃO . Pouco mais 
de seis meses após se 
despedir do impetuo-
so e justo João Pedro de 
“Renascer” (2024), Juan 
Paiva está de volta às no-
velas. O ator explica que 
aceitou o convite para in-
tegrar o elenco de “Dona 
de Mim” por gratidão à 
autora Rosane Svartman. 
“Ela foi a primeira pessoa 
que me deu uma opor-
tunidade em novela e é 
uma pessoa muito sen-
sível ao talento”, diz, lem-
brando de sua estreia em 
“Totalmente Demais” 
(2015) como Wesley.

MISSA. A família de 
Nana Caymmi confir-
mou para esta quinta-
-feira (8), no Rio de Ja-
neiro, a celebração da 
missa de sétimo de dia 
da cantora recentemen-
te falecida. A cerimônia 
será realizada na Igreja 
da Ressurreição, em Co-
pacabana, a partir das 
19h. Nana Caymmi fale-
ceu no último dia 1º, víti-
ma de falência múltipla 
de órgãos.

GLOBO . Wolf Maya disse 
que Boni  não ter sido ci-
tado na festa de 60 anos 
da emissora é um “absur-
do”. Maia saiu do canal em 
2016 e disse que, para ele, 
a saída foi tranquila e pla-
nejada. “Eu não me senti 
ofendido de jeito nenhum. 
Foi geral, nenhum diretor 
foi citado. É um absurdo 
não citarem o Boni, nas 
acredito que ele não estava 
ofendido, porque ele sabe 
o tamanho que ele tem”.

“Difícil fazer piadas 
com qualquer 
político sem ser 
massacrado”. 

Helio de La Peña sobre 
preferir Casseta & Pla-
neta longe da TV.

I
sabelle Drummond re-
tornará para as nove-
las após se afastar das 
telas em 2019. Atriz deu 
spoiler sobre novo pa-

pel de vilã em novela da TV 
Globo. “A novela se passa em 
Goiânia e tem um enredo 
ao redor da música sertane-
ja. Acho que é o máximo de 
spoiler que consigo dar ago-
ra”, detalhou em entrevista à 
Marie Claire. Artista avaliou 
a volta para os folhetins. “É 
um momento especial, prin-
cipalmente por causa da ex-
pectativa que as pessoas têm 
por esse retorno. A novela 
é um instrumento enorme 
para a cultura brasileira, e te-
nho muita alegria de poder 
contar histórias por meio 
delas. Sinto que é o momen-
to de retornar”, ressaltou.

ISABELLE DRUMMOND  
Atriz retorna às novelas
Após 6 anos 

afastada, Isabelle 

Drummond retorna 

às novelas da TV 

Globo como vilã e dá 

spoilers

Diferença de idade
Sabrina Sato, 44, falou da diferença de idade com o marido, 
Nicolas Prattes, de 28, durante o Encontro (Globo). Apresenta-
dora brincou que diferença de idade reduziu após o ator fazer 
aniversário no dia 4 de maio. “Nossa diferença [de idade] pas-
sou a ser de 16 anos, e não mais 17 anos. Estou em uma fase 
muito feliz da minha vida. Ele é leve”, disse. Ela também abriu 
o coração sobre os momentos difíceis que o casal enfrentou 
no ano passado. A famosa perdeu um bebê na 11ª semana de 
gestação. “Já passamos por vários momentos difíceis no ano 
passado. nesta terça-feira (6), eu estava me arrumando, e ele 
fez o café e vestiu a Zoe. Ele é muito parceiro”.

Batida grave
Um motorista bateu o carro 
contra o portão da casa de Jen-
nifer Aniston em Los Ange-
les, nesta segunda-feira (5). O 
homem foi rendido pelos se-
guranças da atriz até a polícia 
chegar. Em seguida, foi preso 
e escoltado até o hospital. Jen-
nifer Aniston estava na man-
são no momento. Segundo o 
TMZ, a batida foi grave e o por-
tão da atriz ficou destruído.

Viagem
Camila Loures usou as redes so-
ciais para relatar o imprevisto que 
impediu sua viagem para Israel. 
Ela estava no Brasil tentando em-
barcar para Israel, mas seu voo foi 
cancelado. A influenciadora em-
barcaria em São Paulo com desti-
no à Madrid, na Espanha, e depois 
pegaria um segundo voo com 
destino a Tel Aviv, em Israel. Um 
ataque míssil fez com que voo 
Madrid x Israel fosse cancelado.

Paolla Oliveira defende o aborto
Paolla Oliveira defendeu, em entrevista ao Roda Viva nesta segunda-feira (5), o aborto como 
uma escolha da mulher. “Eu sou a favor”, declarou à bancada de jornalistas. “Acho um grande re-
trocesso a gente não pensar nisso como uma possibilidade”. A atriz, que interpreta Heleninha 
no remake de “Vale Tudo”, afirmou que sentia vergonha por não ser mãe e contou que sempre 
foi cobrada por isso. “Não tenho mais vergonha da escolha nesse momento”, disse, lembrando 
que congelou óvulos para ter a possibilidade de decidir se terá ou não filhos. Ela criticou as pes-
soas que ainda reduzem o papel da mulher na sociedade como um corpo reprodutor. “Já fui jul-
gada como insensível, amarga. Eu me sentia menos mulher, menos familiar”. Paolla chegou a 
ser rejeitada para uma campanha publicitária por ser considerada “menos família”.
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